

**MOUTIERS-EN-PUISAYE** ■ Le film *François Solano - De l'Aragon à la Puisaye* a été présenté au public samedi

# François Solano, un documentaire projeté et des émotions

Tourné en 2021, le documentaire consacré à la figure de Moutiers-en-Puisaye, intitulé *François Solano - De l'Aragon à la Puisaye*, a été présenté au public, samedi, dans une salle des fêtes comble.

Un film sur François Solano, exilé politique, résistant ou encore maître potier, était projeté samedi en sa présence. Celle aussi de ses proches et amis, d'élus dont le maire Claude Millot, mais aussi de contributeurs (\*), et de membres de l'association Mémoire, Histoire des Républicains espagnols de



**PROJECTION.** Le film et l'épatant centenaire qui l'a inspiré ont été salués par une ovation qui a précédé des échanges, des rires et des larmes, à Moutiers.

l'Yonne (MHRE 89) qui a initié le projet, dont son secrétaire et co-fondateur Yvan Larroy.

## « Un exemple de vie »

Le réalisateur Cyrille Gallais, rattrapé par le Covid, a laissé un mot qu'a lu Laurent Pandini. L'auteur du livre éponyme et beau-fils de François Solano a servi de première trame au film : « Cette projection est l'aboutissement d'une belle aventure. Il y a un an, je faisais la rencontre de François Solano. Rencontre qui restera de celles qui vous marquent et vous élèvent. Au-delà

d'être un exemple de vie, il a une personnalité et un sourire qui vous attachent et embarquent. »

Le récit, dans lequel François se raconte pas à pas, est émaillé de témoignages, de documents personnels et d'archives. « Je suis heureux de vous voir tous ici, a-t-il remercié. Des personnes m'ont aidé. Tout seul, je n'aurais jamais pu. Comme disait Colette : "j'appartiens à un pays que j'ai quitté". » ■

(\*) Une collecte Ulule et des dons ont permis de réunir autour de 4.500 € pour la réalisation. Le film devrait être traduit en espagnol pour diffusion en Espagne.